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[热点问答]

青年报记者 刘春霞

本报讯 青年报记者从昨日召开

的市政府新闻发布会上了解到，结合

国家要求和上海新能源汽车发展实

际，上海的新能源汽车推广目标已进

一步明确：到201 5年，实现1 3000辆

新能源汽车推广应用；新建各类充

电桩6000个左右。其中，明年将推广

9000辆左右，建设充电桩4200个左

右。而为了加快推进公共充电网络

建设，本市计划年内出台全市充电

桩建设规划。

纯电动汽车：
上半年本市累计销售 1436 辆

据不完全统计，今年上半年全国

新能源汽车销售20477辆，比上年同期

增长了2.2倍，已超过去年全年数量。

其中，纯电动汽车销售1 1 777辆，

插电式混合动力汽车销售8700辆。近期

国务院又发布了自9月1 日起对三种新

能源汽车免征购置税的政策，新能源汽

车的市场推广将迎来又一波高潮。

而上海新能源汽车的推进成效

也初步显现。上海市经信委副主任马

静表示，今年上半年上海已累计销售

纯电动汽车1 436辆，超过去年全年

581 辆的销量总和，其中大部分是个

人购买。下半年，还将有更多的新能

源汽车车型进入上海市场，助推新能

源汽车的月销量不断提高。

马静介绍说，今年1 -6月，新能源

汽车申请上牌的数量逐月增多，“ 1

月份为1 05辆，4月份为509辆，6月份

最多，达到580辆。”

充电桩：
到 2015 年将新建 6000 个

市经信委副主任马静在发布会

上透露，201 4 年以来，上海制定了

1 3000辆新能源汽车的推广方案，“ 这

一目标比原来提高了30%，原来是

1 0000辆。”此方案于3月1 7日经市政

府常务会议审议通过，近期又获得市

政府批准，将以市政府名义向上海全

市发布和实施。

这一方案明确，到201 5年上海实

现1 3000辆新能源汽车推广应用目

标。其中，外地品牌车辆不低于30%；本

市新增或更新的公交、公务、环卫、物

流车辆中新能源汽车比例不低于30%。

具 体 的 年 度 推 广 目 标 是 ：

201 3-201 4年共推广约4000辆、201 5

年推广9000辆左右。

而作为新能源汽车必不可少的

配套基础设施，充电桩的建设也将进

一步加强，力争实现网络化、便利化。

马静表示，到201 5年，本市将新建各

类充电桩6000个左右。

杨雄接听
“ 夏令热线”来电

本报讯“ 您好，很高兴为您服

务。”“ 您贵姓？请您把要反映的问题

具体讲一讲。” ⋯⋯昨天上午8点30

分，201 4年“ 夏令热线”在1 231 9城

建热线服务中心正式开通。市委副书

记、市长杨雄亲自担任接线员，接听

市民来电，为群众解决烦心事。

家住都市路的张先生打进电话，

反映他所在的别墅小区有两户违章

搭建。杨雄感谢市民对拆违工作的关

心和监督，他仔细询问情况并告诉张

先生：本市最近已出台进一步加强违

法建筑治理的实施意见，对违法建筑

加大整治力度，加快拆违处置流程。

“ 您的问题我们会分派给您所在区的

拆违办处理，结果也会及时反馈。”

“ 整治城市管理中的难点和顽疾，

既要加强市区联动，形成整体合力；又

要紧紧依靠群众、充分发动群众，动员

全社会共同参与。”杨雄在现场接受媒

体记者采访时表示，党的群众路线教育

实践活动开展以来，我们充分听取群众

意见，在城市管理领域梳理出八个问题

和两大顽症，完善了一批法律法规，并

采取针对性的整改措施，城市管理问题

顽症蔓延的势头得以遏制。

市长热线昨开通
屠光绍谈金融问题

本报讯 记者 刘昕璐 昨天中午

1 2点，市委常委、常务副市长屠光绍

走进上海人民广播电台《 市民与社

会·市长热线》节目，面对市民听众抛

出的问题逐一接招与大家进行了时

长1 小时的对话交流。

上海金融中心建设最重要的资

源是什么？屠光绍表示：“ 我想第一资

源就是人才。总的来看，和上海金融

中心建设的需要来比，人才的总量特

别是人才的机构，尤其是一些关键的

岗位和技术岗位，这方面的专业人才

还大大的不足。所以加快培养人才、

吸引人才、留住人才、用好人才是上

海的当务之急。”

对于理财话题，市民听众的关注

度也十分高涨。对于有市民来电反

映，在一些银行柜台买理财产品买着

买着变成了买保险的现象，屠光绍坦

率地说，“ 从公安以及法院、检察院涉

及到金融犯罪的案件情况来看，有些

机构和个人利用带有销售理财产品

的幌子实际上是非法集资，从事一些

非法的金融活动。这方面我们要坚决

打击。”屠光绍介绍道。

全体市人大代表
将评议政府工作

本报讯 记者 刘昕璐 市十四届

人大常委会第十四次会议将于本月

22日至25日举行，根据日程安排，不

仅将表决《 中国（ 上海）自由贸易试

验区条例（ 草案）》等，还将于23日下

午举行的全体会议（ 扩大）上将听取

市政府201 4年上半年工作情况的报

告，此后，全体市人大代表将分组讨

论和评议市政府上半年工作。

新小区10%停车位预留充电设施
上海发布新能源汽车推广目标：明年将推广9000辆左右

市经信委副主任马静透露，本市

已成立了上海市公共充电桩建设推

进联席会议，加快推进公共充电网络

建设。市电力公司已在政府机关、企

业事业单位、学校、居民小区、公共停

车场建设充电点1 77处。

“ 目前全市已建成的充电桩有

2000个左右，但这些充电桩主要分布

在一些大的汽车城，面向社会在小区

里 和 公 共 停 车 场 的 充 电 桩 还 比 较

少。”马静坦言，现在面临的最大困难

是充电桩进小区问题，因为小区里的

物权关系比较复杂，特别是一些老小

区。下一步，为了加快小区里充电桩

的建设，市经信委将会同有关部门，

抓紧研究出台相关配套政策。

而为了加快全市面上充电桩的

建设，相关部门也已在研究编制全市

充电桩建设规划。该规划主要集中在

几个领域，一是居民小区，充电桩以

充电为主；二是停车场、高速服务区

等公共领域，充电桩以补电为主，“ 我

们希望年内全市的充电桩建设规划

能够出台。”马静表示，一些重点区域

比如迪士尼、虹桥商务区等，配套建

设充电桩也将统筹考虑。

据介绍，目前本市发布的上海市

电动汽车充电基础设施建设技术规

程已经明确，新建小区要按车位数的

1 0%来预留容量建设充电设施。下一

步，本市还计划在公共停车场（ 库）

特别是新开业的公共停车场（ 库），

也要按类似的要求来明确。

现金补贴
列入上海鼓励私人购买和使用新

能源汽车试点的车辆包括插电式混合

动力车和纯电动汽车。其中，插电式混

合动力车的补助为每辆3万元，纯电动

汽车补助力度为每辆4万元。除了国家

和地方层面的现金补贴，有些区县还

额外有自己的补贴政策，比如闵行区

对新能源汽车有每辆2万元的补贴，

嘉定也有1.5万元/辆的鼓励政策。

免费牌照
在上海，一块汽车牌照的费用已

高达近8万元，而且能不能拍到还要

看运气。而购买新能源车将会免费得

牌照。

相关部门透露，上海有2万张新

能源汽车免费牌照的额度，去年共发

放581张，其中私人280张。不过，新能

源汽车的免费拍照为专牌专用，“ 一

车一牌，牌随车走”。

电池处理
新能源汽车的电池在车上的时

间在5年左右，与手机电池相比，新能

源汽车电池成分更多、更复杂，处理

起来的难度也更大，一旦处理不好容

易造成污染。为此相关部门鼓励“ 谁

生产谁回收”，每回收一套新能源汽

车动力电池，给予1000元的补助。此

外，还与电力部门协商，看能否将电

池用于智能电网的储能端。

[难点] 老式小区物权关系复杂充电桩难进入
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